Visite du Secrétariat International de l'ITIE au Cameroun : Un pas décisif pour renforcer la mise en œuvre de l’Initiative
Rencontres stratégiques avec les parties prenantes pour évaluer les progrès et renforcer l’engagement dans le processus ITIE
Les 6 et 7 mai 2025, une délégation du Secrétariat International de l'ITIE, composée de Monsieur Nassim BENNANI, Directeur Afrique Francophone et Région Moyen-Orient et Afrique du Nord, et Monsieur Ahmed ZOUARI, Responsable pays, a effectué une visite officielle au Cameroun pour échanger avec les parties prenantes impliquées dans le processus de l'ITIE. Cette mission s'inscrit dans un cadre stratégique visant à renforcer l’engagement des acteurs clés du pays dans la mise en œuvre de l'Initiative pour la Transparence dans les Industries Extractives (ITIE), après la suspension du Cameroun de l’ITIE.
À Yaoundé, le 6 mai, les membres de la délégation se sont entretenus  avec le Secrétariat Permanent de l'ITIE, le Ministre des Finances (également Président du Comité ITIE) M. Louis Paul MOTAZE, le Ministre des Mines, de l’Industrie et du Développement Technologique par intérim (Vice-président du Comité) M. FUH Calistus Gentry, ainsi qu'avec le Comité ITIE, la SONAMINES et le Collège élargi de la société civile. Ces échanges ont permis de dresser un bilan des progrès accomplis, des contraintes rencontrées et d’envisager les actions prioritaires pour renforcer l’efficacité de l’ITIE au Cameroun.
Le 7 mai, la délégation a poursuivi sa mission à Yaoundé en matinée en rencontrant le Comité ITIE et la Société Nationale des Hydrocarbures. Puis, elle s’est rendu à Douala, où elle a entre autre rencontré les entreprises privées du secteur extractif. Les discussions ont porté sur les défis actuels et les mesures à adopter pour améliorer la transparence, la gouvernance et l'engagement des parties prenantes. Cette étape a été essentielle pour revitaliser le processus et préparer les actions à venir.
Cette visite a marqué un jalon important dans les efforts du Cameroun pour lever sa suspension de l’ITIE. Depuis le 29 février 2024, le Gouvernement camerounais et les autres parties prenantes sont à pied d'œuvre dans la mise en œuvre des mesures correctives. Cela se traduit, entre autres, par la création par le Ministre des Finances d'un groupe de travail chargé de l’exécution des actions prioritaires en vue de la préparation à l’évaluation ciblée. Avant de quitter le Cameroun, le Secrétariat International a également annoncé que la collecte des données pour ladite évaluation débutera en août 2025. L’événement a été largement relayé par la presse.

Visit of the International Secretariat of the EITI to Cameroon: A decisive step to strengthen the implementation of the Initiative 
Strategic meetings with stakeholders to assess progress and strengthen commitment in the EITI process
On May 6 and 7, 2025, a delegation from the International Secretariat of the EITI, consisting of Mr. Nassim BENNANI, Director of Francophone Africa and the Middle East and North Africa region, and Mr. Ahmed ZOUARI, Country Manager, paid an official visit to Cameroon to engage with stakeholders involved in the EITI process. This mission is part of a strategic framework aimed at reinforcing the commitment of key national actors in the implementation of the Extractive Industries Transparency Initiative (EITI), following Cameroon’s suspension from the EITI.
In Yaoundé, on May 6, the delegation members held discussions with the Permanent Secretariat of the EITI, the Minister of Finance (also Chairman of the EITI Committee), Mr. Louis Paul MOTAZE, the Interim Minister of Mines (Vice Chairman of the Committee), Mr. FUH Calistus Gentry, as well as the EITI Committee, SONAMINES, and the extended civil society college. These exchanges provided an opportunity to take stock of the progress made, the challenges encountered, and to consider priority actions to strengthen the effectiveness of the EITI in Cameroon.
[bookmark: _GoBack]On May 7, the delegation continued its mission in Yaoundé in the morning with the EITI Committee and the National Hydrocarbons Corporation. Then, the EITI secretariat went to Douala, where they met with private companies in the extractive sector. The discussions focused on current challenges and measures to improve transparency, governance, and stakeholder engagement. This step was crucial in revitalizing the process and preparing for future actions.
This visit marked an important milestone in Cameroon’s efforts to lift its suspension from the EITI. Since February 29, 2024, the Cameroonian government and other stakeholders have been actively working on implementing the necessary corrective measures. This includes, among other actions, the establishment by the Minister of Finance of a working group tasked with executing the priority actions in preparation for the targeted assessment. Before leaving Cameroon, the International Secretariat also announced that data collection for this assessment will begin in August 2025. The event was widely covered by the media.


